

## Bibliothek von Alexandria

Alexandria, Ägypten

### Österreichischer Architekt erhält Aga-Khan-Preis

**Der in Graz geborene und derzeit in Los Angeles lebende Architekt Christoph Kapeller ist unter den Preisträgern des renommierten Aga-Khan-Preises für Architektur 2004. Das bestätigte der Architekt auf Anfrage der APA.**

Offiziell werden die Namen der Preisträger erst bei der Überreichungszeremonie in Indien, die morgen in Anwesenheit des Aga Khan und des indischen Ministerpräsidenten stattfinden soll, bekannt gegeben. Kapeller wird gemeinsam mit seinen Partnern für die 2002 eröffnete neue Bibliothek von Alexandria geehrt.

### Neues Wahrzeichen

Die um gerechnet 224 Millionen Euro gebaute Bibliothek ist mit ihrem silbrigen Schrägdach und der grauen Granitfassade eines der neuen Wahrzeichen der Stadt, verfügt über den größten Lesesaal der Welt und bietet nicht nur Raum für acht Millionen Bücher, sondern beherbergt auch Museums-, Konferenz- und Theaterräume.

Der Aga-Khan-Preis für Architektur wurde im Jahre 1977 von Aga Khan, dem Oberhaupt der Ismailiten, gegründet. Er wird alle drei Jahre für einen bedeutenden Neubau in der islamischen Welt vergeben.

ARCHITEKTUR

**Snøhetta**

BAUHERRSCHAFT

**Arab Republic of Egypt**

ÖRTLICHE BAUAUFSICHT

**Christoph Kapeller**

FERTIGSTELLUNG

**2001**

SAMMLUNG

**ORF.at**

PUBLIKATIONSdatum

**26. November 2004**



## DATENBLATT

Architektur: Snøhetta

Bauherrschaft: Arab Republic of Egypt

örtliche Bauaufsicht: Christoph Kapeller

Funktion: Bildung

Planung: 1993

Ausführung: 1995 - 2001

## PUBLIKATIONEN

The Architectural Review 01|2005 Local Identity, EMAP, London 2005.

architektur.aktuell 12.2001 working conditions, SpringerWienNewYork, Wien 2001.

## WEITERE TEXTE

Auferstehung einer Bibliotheks-Ikone, Die Presse, Freitag, 18. Oktober 2002

Sonnenscheibe und Computerchip, Ute Woltron, Der Standard, Samstag, 5. Oktober 2002

Die Bibliothek als Leuchtturm, Richard Reichensperger, Der Standard, Samstag, 5. Oktober 2002

Müllhalden und Architektursuperlativ, Karin Tschavгова, Der Standard, Samstag, 5. Oktober 2002

Die digitale Sonnenscheibe von Alexandria, Kristina Bergmann, Neue Zürcher Zeitung, Montag, 27. Mai 2002

Das Internet der Antike, ORF.at, Samstag, 25. Mai 2002

Symbolische Architektur, ORF.at, Samstag, 25. Mai 2002

Ein Projekt von mehr als 10 Jahren, ORF.at, Samstag, 25. Mai 2002

Wahrzeichen des Wissens, ORF.at, Samstag, 25. Mai 2002

Ein Punkt im All, Karin Tschavгова, Spectrum, Samstag, 19. Mai 2001

Bücherkuppel am Meer: Die neue Bibliothek von Alexandria, Hans Haider, Die Presse,

Antike Leihgebür: 390 Kilo Silber, Susanne Schanda, TagesAnzeiger, Samstag, 31.

Juli 1999

Alexandria wächst . . ., Die Presse, Mittwoch, 28. Juli 1999

Einstiges Weltwunder entsteht neu, Salzburger Nachrichten, Mittwoch, 28. Juli 1999